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向阳花开第八年的彩虹马拉松，开始得有点安静。

今年杭州马拉松小马赛程的参赛名额削减至往年的一半，报名人员只能通过抽签来获得名额。根据往年经验，

团体报名中签率较高，因此为了提高中签率，我们在彩虹马拉松最早的推文中建议大家报名时在团体一栏填

写 “彩虹跑团 ”。

/ / /
1 1月 1日起，陆续有中签且在报名时填写了 “彩虹跑团 ”、 “骄傲跑 ”等类似文字的朋友，接到了杭马官方组委会

的电话。组委会的工作人员通知他们，他们的参赛资格已被取消，报名费用原路径退回，当天不能参加马拉松

比赛。有小伙伴在电话中询问工作人员，究竟是什么原因要临时取消自己的资格，工作人员也不能说出个所以

然，只说 “原因没说，我们只是负责传达信息的 ”。

另一个被取消参赛资格的小伙伴前往参赛包领取点领取参赛包时，发现自己的报名信息已经被完全删除，无法

检索到，现场工作人员也没有给出一个明确解释。而其他中签但没有填写相关文字的朋友，则顺利领取到了参

赛包，也顺利从黄龙体育中心的出发点进入赛道。

到目前为止，我们仍然不知道这次临时取消部分人员参赛资格的确切原因。不管杭马组委会是出于怎样的原因

做出了这样的安排，我们也只能报以一句 “好的 ”。
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尽管赛前遇到波折，在 1 1月 4日杭马当天，参与彩虹马拉松的小伙伴们仍然早早起床，来到少年宫的广场上集

合。彩马志愿者们六点不到就已经展开向阳花开的旗子，并竖起双性恋、跨性别两面小旗作为标志。可是很快

安保特勤人员让我们把旗子收起来，说是因为维持秩序需要。

旗子收起来了，队伍更显得静悄悄的，大家默然往断桥的情侣跑起点移动。早晨七点的赛道已有散步、放风筝

的老人，也有热身的运动员团体；我们则在湖光山色中互相把彩虹画在胳膊、脸颊上，等待一场盛会的开始

！

“杭州因你们而美丽！杭州因你们而美丽！”



等待开跑等待开跑

今年的赛道上，我们没有扯出彩虹大旗，而是自己变成了行走的旗帜。大家身穿七种颜色的 T恤，

分别是彩虹旗的六色— — “生命 ”的红色， “治愈 ”的橙色， “阳光 ”的黄色， “自然 ”的绿色， “和谐 ”的

蓝色， “精神 ”的紫色；以及因为 “粉红三角形 ”而具有重大意义的粉色。可是这面旗帜，一开始也被

我们包在外套里面，不引人注目。

将近八点，小马运动员的大部队经过断桥，我们的七个色彩小队也陆续出发。许多人仍旧穿着外

套，一边走一边四下张望，彼此寻找。这时候人群中起了一阵轰动：暖阳老阿姨今年再次让我们眼

前一亮，身着黄色长裙大步跑进了运动员的队伍。 “快看！ ”大家笑起来、呼喊起来，开始跟着奔

跑，四散的色彩忽然都有了方向，逐渐汇聚到一起。



在 “光华复旦 ”的牌坊前面，我们第一次停下来整队合影。七种颜色排成一面旗帜，路人纷纷停下来

拍照，运动员们也对我们施以好奇的注目礼。我们已经屏声静气许久，此刻终于放开喉咙为运动员

们呐喊助威，烂熟于心的口号也划破天空：

“杭州杭州 因因 多元多元 而而 美美 丽！丽！ ”

跑步的、没跑步的，都向我们看过来了，是许多微笑的脸。一位运动员大声回应： “杭州因你们而杭州因你们而

美丽！美丽！ ”

大家因此更加大笑欢呼起来了；这一声喊像一剂强心针，一路上我们的口号此起彼伏。有围观群众

为我们加油，有运动员和我们拼嗓门比口号，也有路人玩心大起，冲我们带头喊号子，我们也笑嘻

嘻冲他回喊。



我们在岳庙再次合影留念。这一回，每个人都拿出了小彩虹旗挥舞，引来更多行人驻足围观，也有

人兴冲冲上来合影，热闹非凡。

临近终点，各小队再次排列成七色方阵，呼喊着 “杭州因多元而美丽！ ” “同志加油！ ”在人群注目下

跑过了终点线。

好的，秩序好的，秩序

与此同时，彩马后勤组的小伙伴们却没能挥舞起小旗子。

彩马运动员队伍出发后，后勤组拿出双性恋、跨性别小旗，准备给过路的马拉松运动员

加油。路边安保人员看到后拍照记录，并喊来了似乎是更高级别的安保人员；这位安保

人员询问旗子的意义，并给旗子拍了照。后勤组去往黄龙体育中心和大部队会合的时

候，又一次遇上了这位安保人员，他说： “希望你们不要扰乱了这段路的秩序。希望你们不要扰乱了这段路的秩序。 ”

后勤组的小伙伴答道： “好的好的 ，我们也准备回去了。 ”

我们也准备回去了。在黄龙体育中心，我们再次合影留念，再次挥着旗子，喊响口号，

穿过昏暗的甬道走出来。周日上午的天空已经明亮耀眼。
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彩马八年，我们本来还想再跑远一点。可是首先我们互相击掌，互相感谢，因为又一年我们把斑斓色彩带到了

杭州马拉松的赛道上。

2018，好的，好的 ...

 

好的，不好的好的，不好的



许多曾经和我们一起跑过的小伙伴们，今年也如约出现在了这里。我们的老朋友花花 说：

“彩虹跑是冲破自我枷锁的一次奔跑，它并没有上升到为世界做贡献的高度，也没有得到社会太多的支持。我
一开始很不敢大声喊出口号，甚至内心受社会观念束缚，觉得大声承认自己是很羞耻的事情。但最后你会发

现，当你喊出口号，从发出微弱的声音，到大声喊出来，当你喊出来接受自己的时候，能感受到不止是自当你喊出口号，从发出微弱的声音，到大声喊出来，当你喊出来接受自己的时候，能感受到不止是自

己用力拥抱了自己，其实大家也可以接纳认可你。己用力拥抱了自己，其实大家也可以接纳认可你。

这个活动我从 2 0 1 5年就开始参加了，因此受鼓舞先后向两位好朋友出柜，如实告诉她们我的取向。 2 0 1 6年我

再参加彩马的时候，其中一位好朋友参加了杭州马拉松情侣跑，她看到我们彩虹旗帜的时候发微信语音告诉

我：花花，我看到你们的大部队啦～那天我真是太激动了。今年我们的彩虹跑活动换上了色彩丰富的文化衫，

有了更壮观的队伍，每年都来巩固一下自己的骄傲感，告诉自己，不必因为特殊而感到自卑，我们应该骄傲。

杭州因多元而美丽。世界也因多元更精彩。”



今年，也有许多看到过我们、听到过我们的新朋友，加入到我们中间来。一直积极参加 L G BT相关志愿工作

的阿阮阿阮 说：

“当姗姗来迟的黄队队长脱下身上的便服，换上靓丽的裙装，带领大家奔跑起来时，突然觉得甚是感动— —我我

们没有缺席，我们很好，我们来了。们没有缺席，我们很好，我们来了。

活动结束后，我们的宣传照片微博得到了很多相关领域伙伴和大 V的认可和转发。在今年的评论中，少了许多

不和谐的声音，多了很多 ‘加油，明年我也来加入！ ’ ‘杭州太棒了吧！ ’ ‘为爱同行，好的！ ’ ‘看得热泪盈

眶！ ’的声音，而且有大量直人的友好评论，这也是令人十分惊喜的— —感受到大家的观念在渐渐改变。我也马

上就要加入向阳花开志愿者了，希望能在下一次活动中继续和大家愉快携手，让杭州因多元继续美下去。 ”



彩马八年，这条道路我们已经熟悉了。我们呼喊过，跑过，把我们的心声印在白纸黑字，骄傲地展示过；我们

还记得十米彩虹旗在长堤上呼啸而过的样子，是我们撑起这面旗，也是它给我们勇气。

今年我们像七色水滴汇入人群，我们最大的呐喊也如此温和，我们的旗子有时被悄悄攥在手心里。那些不曾看

见我们的，今日或许也未曾看见我们，不知道我们的困惑、尝试、挣扎、渴望，只知道我们穿着彩色 T恤，喊

得很大声。也许真的有那么一天，我们不再需要被看见，我们都可以卸下盔甲做普通人；可是今天，我们仍旧

要放声大喊，我们仍旧要不普通一点，只为了每一种颜色都不会消失。



今天我们说好的，好的，好的，可是我们还希望有一天也可以说 “不好 ”，说出 “不好 ”的喉咙也不会忽然安静。

我们还希望有一天，我们不再是谁口中的 “好的 ”、 “不好的 ”；我们只是我们，自由生长在这个世界。在那之

前，我们会答应一声 “好的 ”，可我们也还会向前跑的。

好吗？
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文中所有出镜人员，包括同性恋异性恋双性恋跨性别无性恋泛性恋异性恋等各种不同的性别与性取向，请勿对

号入座。
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